



## PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU JEUDI 10 MARS 2022



**Présents : Éducation Nationale** : M.M. ARBERET, BADAoui, BEAUGÉ excusée, DOUEZ, DONTENWILL, DRETZEN excusé, GUÉRIN, LAIGO, LEHERICY, LAMBALIEU, MAITRIAS, MARCHAND, MELOT, PRODHOMME, SACHOT, VÉNIN, VIGOUROUS.

**Éducation nationale, Inspecteur** : Mme VAUQUELIN, excusée.

**Mairie de Sartrouville** : Mme RODRIGUES.

**Représentants de parents** : A.P.I. : M. M. BARALLE, BIDOIS, CHANGUEL, DOS REIS CARDOSO, FASSIER, GALTIER, KOPANIAK.

F.C.P.E. : M.M. SAVRY, GUITARD.

Les secrétaires de séances sont Mme VIGOUROUS et Mme PRODHOMME

### 1) POINT SUR LE COVID

Depuis le dernier Conseil d'École en date du 12 novembre, nous aurons eu pas moins de 5 protocoles sanitaires. Ainsi :

1) Nous avons appris le 29 novembre l'application d'un nouveau protocole applicable le 6 décembre : En cas d'un cas Covid dans la classe, l'élève est isolé pendant 7 jours et les autres élèves doivent présenter un test antigénique ou PCR négatif pour pouvoir revenir, sinon ils s'isolent chez eux 7 jours.

2) En date du dimanche 2 janvier après-midi, nous apprenions par voie de presse un nouveau protocole applicable dès le lundi 3 janvier... semblait-il, mais validé par l'académie le lundi 3 janvier en fin d'après-midi...

Ce nouveau protocole en cas d'un cas COVID dans la classe stipulait que l'élève devait s'isoler 5 jours et que si le test antigénique au bout de 5 jours était négatif, il pouvait revenir à l'école. Pour les autres élèves, il fallait réaliser un test antigénique et ensuite des auto-tests gratuits à J+2 et J+4 avec attestation sur l'honneur à fournir à chaque fois ou présentation d'un test antigénique.

Les formulaires pour appliquer ce nouveau protocole n'ont été disponibles qu'à partir du mercredi 5 janvier... L'un de ces formulaires devait permettre aux parents d'avoir des auto-tests gratuitement en pharmacie, sauf que les pharmacies ont très vite été submergées par des queues interminables (des familles de l'école ont fait jusqu'à 3 heures de queue dehors sous des températures basses et un temps souvent maussade) et n'avaient absolument pas les stocks nécessaires pour donner des auto-tests gratuits aux parents. Il est devenu très rapidement difficile de trouver des auto-tests.

Une forte colère est montée dans le monde enseignant ainsi que dans les familles impactées et cela a engendré une grève massive le jeudi 13 janvier. Cette grève et ce mécontentement ont contraint le gouvernement à changer le protocole une, voire deux fois dans la semaine.

3) Du coup, en date du jeudi 13 janvier, le test antigénique n'était plus obligatoire. Il fallait trois auto-tests pour les cas contacts avec une attestation sur l'honneur pour les 3 auto-tests faits.

La période janvier-février a été particulièrement complexe à gérer car les cas de Covid chez les élèves et dans les familles ont explosé. Pratiquement toutes les classes de l'école ont été impactées et le Directeur de l'école a déclaré à l'Inspection départementale près de 50 cas d'élèves atteints du Covid pendant cette période. Fort heureusement, les symptômes générés étaient en général une grosse fatigue, des maux de tête ou un simple rhume, parfois rien. Aucun cas grave n'a été signalé.

Bien évidemment, du côté des enseignants, nous avons également eu des professeurs atteints du COVID et cela a occasionné plus d'une fois des fermetures de classes, pratiquement toutes les semaines et les parents ont pu apprendre parfois le matin même que la classe de leur enfant était fermée car aucun remplaçant n'était disponible.

4) Depuis le lundi 7 mars, nous avons un nouveau protocole. Ce protocole nous a été annoncé bien en amont cette fois, par voie hiérarchique.

Nous passons du niveau 3 au niveau 2.

Les élèves ne sont plus obligés de porter le masque dans la cour. Le sport à l'intérieur – à condition de ne pas faire du sport de contact – peut se faire sans masque. Les élèves peuvent être « brassés » par niveau. En cas de cas COVID, les élèves cas contact font un auto-test à J+2 et une attestation sur l'honneur n'est plus obligatoire.

5) Un nouveau protocole est prévu le lundi 14 mars. Il sera mis en ligne le vendredi 11 mars.  
**Il ne sera plus obligatoire de porter le masque, mais les élèves et les enseignants qui veulent pourront le garder. Dans ce cas tous les enfants masqués ou non masqués d'une classe seront cas contacts si un de leurs camarades est positif. Les élèves cas contacts n'ont pas à s'isoler, ils font un seul autotest à J+2 qu'ils soient vaccinés ou non.**  
**Reprise des sports de contact à l'intérieur comme à l'extérieur. Fin des limites de brassage par niveau et à la cantine.**

Un grand merci à tout le monde pour avoir fait le maximum dans cette période janvier-février très éprouvante à bien des égards.

## 2) PPMS anti-intrusion du 18 novembre 2021 : (EXERCICE)

Le PPMS anti-intrusion du 18 novembre a été déclenché à 9h14 par le directeur de l'école avec une petite alarme de poche dont toutes les classes sont équipées.

Toutes les classes ont réussi à se cacher dans les temps. Le directeur est passé dans les couloirs, tous les élèves étaient parfaitement cachés et aucune porte n'est restée ouverte.

L'exercice s'est achevé à 9h19 et aura duré 5 minutes.

L'ensemble des enseignants et des élèves maîtrisent l'exercice du PPMS anti-intrusion à la perfection.

## 3) ACTIVITÉS SPORTIVES ET USEP

Les activités sportives continuent à l'école Jean Jaurès, mais elles ont pu parfois être compliquées à mettre en œuvre avec les différents protocoles sanitaires exposés ci-dessus qui nous ont contraints à ne pas pouvoir brasser des classes de même niveau et à porter le masque pour toute activité sportive de basse intensité.

Les classes de CM1 ont vu également leurs séances de piscine interrompues. Celles-ci ne seront pas rattrapées. Les CE2 ont pu commencer dès ce lundi 7 mars leur première séance.

L'école a adhéré à l'USEP, uniquement pour le cycle 2 et pour l'instant aucune rencontre n'a été possible. Nous espérons réaliser l'activité rollers « Boucle de Seine » qui se passe en général au mois de mai.

L'école est sportivement très impliquée et a demandé à la circonscription des malles d'escrime, de kin ball et de cirque. Nous venons de récupérer aujourd'hui la malle d'escrime pour une classe de CE1, le CE1-CE2, les CM1 et le CM1-CM2.

#### **4) SORTIES & QUELQUES ACTIVITÉS DEPUIS LE 12 NOVEMBRE**

Toutes les sorties prévues au théâtre ont eu lieu.

Les classes de CPA, CPB, CPC, CE1A, CE1B, CE1C, CE1-CE2, CE2A, CE2B ont assisté à au moins une représentation théâtrale offerte par la Coopérative scolaire.

Les classes de CPA, CE1A, CE2A et CE2B ont assisté à une deuxième représentation financée par leur coopérative de classe avec ou sans participation des familles.

Les classes de CM1A et CM1B sont sorties au Château de Versailles le 17 décembre au matin et sont revenues à 14h pique-niquer à l'école à cause des intempéries (aucun lieu sur Versailles pour être à l'abri à cause de l'épidémie de COVID).

Les classes de CE1-CE2 et de CM1-CM2 sont également sorties au Château de Versailles le jeudi matin 6 janvier.

Ces classes ont eu la chance de visiter le Château et la Galerie des glaces pratiquement vides de touristes.

Les classes de CM1B, CM1-CM2 et CM2A ont pu profiter d'une animation sur la Laïcité avec le jeu l'Arbre à défis le jeudi 27 janvier et le même jour les classes de CM1-CM2 (que les CM2) et CM2A ont bénéficié d'une animation par le major de police Mme FLEURY GOMBAUD sur l'accès à internet pour obtenir le « Permis Internet ».

Les classes de CPA, CPB, CPC sont sortis le 28 janvier à la Boite Aux lettres proche de l'école pour poster leur carte de vœux.

Les classes de CPA, CPB, CPC, CE1A, CE1B, CE1C ont participé aux plantations d'une micro-forêt urbaine près de l'école le lundi 31 janvier avec Alain DIVO, paysagiste.

Les classes de CM1A, CM1B et CM1-CM2 ont assisté à une conférence interactive de la société CICADELLE en sciences qui s'intitulait : « L'aventure du Vivant » et les CE1B et CE1C sciences également sur « Que faire pour ma planète ? » le jeudi 18 novembre.

Les classes de CPA, CPB et CPC ont assisté également le mardi 11 janvier à une conférence de la société CICADELLE sur le temps qui passe : « Mois après Mois ».

Il y aura cette année, contrairement à l'année dernière de nombreuses classes de découvertes :

- Les classes de CE1A et CE1-CE2 ainsi que tous les élèves du cycle 2 d'ULIS partiront du 21 au 25 mars en Baie de Mt St Michel à St Jean le Thomas. Le dossier vient d'être validé par les deux académies.

- Les classes de CM1A, CM1B et CM1-CM2 ainsi que tous les élèves du cycle 3 d'ULIS ont le projet de partir en classe de mer à Cancale du 20 au 24 juin. La convention vient d'être signée.

Enfin, les classes de CM2A et CM2B se sont inscrites pour une semaine de classe sans cartable sur le thème de la première guerre mondiale du lundi 13 au vendredi 17 juin.

## **5) PISCINE**

Le bilan est très satisfaisant pour les CM2.

Les CM1 et le CM1-CM2 ont eu 5 séances sur les 8 prévues pour la deuxième année consécutive. Ils vont avoir une séance au mois de mars pour effectuer un test anti-panique à leurs élèves qui doivent partir à Cancale.

Heureusement les CE2 ont pu commencer leur cycle piscine et les CE1 devraient suivre le 23 mai.

## **6) PHOTOGRAPHE**

Du fait de l'épidémie de COVID, le photographe qui devait revenir au mois de décembre a été décalé au mois de janvier deux fois puis nous avons définitivement fixé une date en février (le mardi 8) qui a permis de prendre presque l'ensemble des élèves. Mais vu le nombre conséquent d'absents sur cette période, il revient vendredi 11 mars finaliser les classes et les photographies individuelles.

Les photographies individuelles et des groupes classes devraient être disponibles à la vente dès la semaine prochaine.

Une autre séance est prévue au mois d'avril pour les photographies dans la classe en situation, des fratries et de l'école entière si le port du masque n'est plus obligatoire.

## **7) BIBLIOTHÈQUE & FESTIVAL DU LIVRE**

Cette année encore nous avons participé au Festival du Livre.

Les enfants ont pu regarder et feuilleter les livres dans la petite salle dédiée et les commandes se sont faites en ligne.

Le montant des commandes a été de 1 707,65€ (2 863€ l'année dernière), ce qui a permis à l'école de bénéficier d'une donation en livres de 341,53€ (572,72€ l'année dernière).

Chaque classe participante a eu sa donation en livres pour sa classe.

Nous devrions rouvrir aux classes la Bibliothèque Régina de l'École si l'épidémie de COVID cesse et si le protocole nous le permet.

Les familles peuvent continuer de nous donner des livres en bon état.

Ces livres serviront à enrichir les bibliothèques de classe à défaut de la Bibliothèque Régina de l'école.

### **8) BOUCHONS – TÉLÉTHON & RESTOS DU CŒUR**

• Le mardi 14 décembre l'association HANDI-CAP-PREVENTION nous a décerné son annuel diplôme de récolte pour les 96 kg de bouchons récoltés (60 kg il y a deux ans). Les élèves se sont habitués à venir déposer leurs bouchons à l'école et nous en récoltons chaque année un peu plus. Merci aux parents qui viennent faire la récolte chaque trimestre et à toutes les familles impliquées.

• Cette année nous avons de nouveau participé au Téléthon (ce que nous n'avions pas pu faire l'année dernière). Nous avons vendu 400 sachets de chouquettes à 2€ pièce ce qui a fait un bénéfice de 800€ pour le Téléthon. Merci à tous nos gourmands !

• En collaboration avec les fédérations de parents API et FCPE, une collecte auprès des restos du cœur a de nouveau eu lieu cette année.

Cette action a permis de collecter 377 kg de produits (361kg l'année dernière).

Nous remercions l'ensemble des familles pour les dons offerts au mois de décembre au bénéfice des restos du cœur.

Les restos du cœur remercient également chaleureusement l'école et les familles pour ces dons.

Par la voix de leur représentante Mme Guylène MONNIER, ils nous ont écrits : VOUS ÊTES FORMIDABLES !

### **9) COOPÉRATIVE SCOLAIRE**

La Coopérative a engrangé 5 975 € (7 008 € l'année dernière) de dons des familles.

Merci à tous pour ces dons.

Dépenses engagées :

La Coopérative de l'école a financé des projets depuis le début de l'année pour 4 430,39 €.

Elle a payé :

• Impression carte d'électeurs : 165 €

• Un spectacle au théâtre de Sartrouville pour presque toutes les classes : 2 047€  
(3 377 € l'année dernière)

• Un abonnement pour chaque classe : 840 €  
(546 € l'année dernière)

438€ (Abonnements École des loisirs) + --- 74€ + 269€ + 59€ --- (Abonnements MILAN)

• Divers matériels nécessaires à l'école :

Achats de 28 ballons (Décathlon) et 30 ballons (Pichon) : 112€ + 57,24€ = 159,24€

Cartouches d'encre salle de maitres : 180€

Achat Coop Livres CM1-CM2 : 112,77€

Achat Coop 2 Jeux Arbre à défis CM1-CM2 et CM2B : 40€

#### Photographe :

Les ventes de photos n'ont pour l'instant rien rapporté du fait du report des séances.

#### Subvention Mairie :

Nous avons reçu la subvention mairie de l'ordre de 3 560,92€ (3 322,44 € l'année dernière). L'augmentation de 238,48 € est due à notre classe supplémentaire actée en novembre 2020.

#### Remboursements :

En novembre 2021, il nous restait deux familles à rembourser.

Aujourd'hui, il nous reste une famille à rembourser que nous n'avons pas réussi à contacter (FIGUEIREDO LOUANN) et 1 chèque de 240€ non encaissé (Famille ALFONSI).

#### Projets :

Il n'y a pas eu de nouveau Conseil de Coopérative depuis le dernier en date du 14 septembre et donc aucune nouvelle décision.

Néanmoins, il est bon de rappeler qu'en Conseil de Coopérative du 1<sup>er</sup> février de l'année dernière il avait été décidé :

- 1) De créer une Mallette avec divers objets pour enfants à besoins particuliers (Budget 200€)
- 2) D'investir dans des Bacs de culture avec couvercle
- 3) D'investir dans l'achat de nouveaux postes audio pour 3 classes
- 4) D'avoir un budget (entre 2000€ et 3000€) pour la réalisation d'une fresque sous le préau

Nous verrons dans un prochain Conseil de Coopérative si nous maintenons ces décisions qui n'ont pas été accomplies.

#### 10) La belle Histoire d'un Photocopieur Canon :

« Bonjour à tous. J'espère que vous allez bien. Je voudrais vous raconter la Belle Histoire du Photocopieur Canon 2RF02484. Belle je ne sais pas, mais inquiétante, déroutante, pénible, exotique, impressionnante mais pas tant que ça, car au niveau de l'impression c'était plutôt le mal aise, le malaise... Qui n'a jamais vécu une journée avec le photocopieur Canon 2RF02484 n'a rien vécu de passionnant dans sa vie. En effet, ce photocopieur photocopie pour ne pas dire qu'il impressionne ni qu'il imprime... mais de temps en temps il nous fait sa petite démonstration de pouvoir sur nos nerfs.

Ainsi avant les vacances de la Toussaint (donc en 2021), ce cher photocopieur Canon 2RF022484 nous fait de belles pages avec des surimpressions de photocopies d'avant ou de non impressions de l'encre sur les pages, vous me suivez ? Trop bien pour les plus petits car les pages de lecture sont bien entachées et illisibles, trop bien pour les plus grands car ils en ont plein les doigts et les profs plein le dos et l'écologie pleure toutes ces feuilles perdues à jamais au fond des poubelles !

Le 14 octobre 2021, M. MELOT, préposé à tout ce qui dysfonctionne dans l'école, prend sa plus belle voix et ses plus beaux doigts pour appeler la société CANON afin d'avoir un réparateur rapidement... Quelle joie d'obtenir après 10 bonnes minutes et quinze #1 pour un photocopieur #2 pour un

problème d'impression # 3 pour avoir quelqu'un en ligne : une personne, oui, une personne, un être humain ! Ça existe encore ! Alléluia ! Allez hop, il me donne un numéro de dossier 1 -92 63 74 79 524... Et voilà, un réparateur va venir.... Elle n'est pas belle la vie ?

Et les vacances de la Toussaint passent ! Ah ces profs toujours en vacances et à se plaindre ! Et c'est la reprise, dur dur, il faut se lever... Mais quel bonheur...le Photocopieur Canon 2RF02484 est tellement content de nous revoir et de nous faire chavirer les cœurs ! Qu'est-ce qu'on l'aime celui-là ! Il continue ces facéties et hop 70 photocopies à jeter ! Et hop comment je vais faire... ? je dois noircir, je dois passer les feuilles 10 par 10, passer par en haut passer par en bas.... Ouh il commence à me les briser menus celui-là !!!!

Rappel de CANON, j'adore appeler CANON. Je vous la refais : après 10 bonnes minutes et quinze #1 pour un photocopieur #2 pour un problème d'impression # 3 pour avoir quelqu'un en ligne, ça y est j'ai quelqu'un !... Ah comment ? Le dossier 1 -92 63 74 79 524 est clos ? Mais de quel droit ? Qui a fait ça ? Personne n'est passé pendant les vacances, aucun suivi, aucun appel ? Bon, bon, ok... Allez hop, vous êtes prêts ? Un nouveau numéro de dossier ah ah ah : c'est le fameux 1 – 929 45 44 01 01.... Cette fois c'est le bon !

Un réparateur vient de Pétaouchnock je ne sais où, enfin de très loin quoi. Il me demande si le papier est bon. Ben oui, je ne l'ai pas goûté mais il est bon, c'est le même que celui de l'année dernière et il ne posait pas de problème... Du coup je lui parle (j'ai quand même un peu d'expérience, je suis directeur d'école !) du rouleau d'impression ou du four qui ne fonctionnerait pas bien....

Non pas de rouleau, ni de four ! C'est peut-être le chauffage... Il regarde autour de lui... Comme si le chauffage dans l'école pouvait perturber Monsieur ou Madame (je ne connais pas le sexe d'un photocopieur !) le Photocopieur Canon 2RF02484... Bon OK... Allez hop pas mal de réglages pendant quelques heures...Et voilà... génial tout est bien qui finit... Pas bien... !

Les mauvaises impressions continuent.... Argh...Et la Mairie qui ne répond pas ou qui répond : NON, vous ne récupérez pas les photocopies perdues... Argh... que de douleurs intercostales, intraveineuses, internes, externes etc... etc... dur dur !

Petit rappel donc... Ouhou... à CANON, j'adore cette boîte ! Je vous la refais ?

Bref après un appel le 23/11 et un deuxième réparateur aussi fort que le premier voire plus peut-être... ça continue....

Toujours les photocopies les mêmes... Il est fort ce photocopieur...

Après des menaces de mort sur celui-ci (le photocopieur bien sûr !), une demande très très urgente aux services informatiques en mairie et un nouvel appel, encore un, mais je ne vous la refais pas, le 4 février... Un troisième réparateur, pas le même que le premier ni le deuxième arrive tel le messie... Il me parle tout de suite de four à changer (point d'exclamation, point d'interrogation, point d'exclamation...etc...) ...

Le four a été changé juste avant les vacances de février et depuis... mes collègues et moi on entend les oiseaux chanter. »

Cette histoire juste pour démontrer qu'avoir un fournisseur de photocopieur qu'on pouvait directement joindre et qui souvent passait dans la journée vous apporter le toner qui manquait ou réparer le

photocopieur en panne très rapidement est vraiment un bonheur pour tout le monde que nous avons fini par ne plus connaître... et que nous regrettons.

## **11) - CONNEXION INTERNET - SITE ÉCOLE – VNI - TABLETTES**

- L'ensemble de l'école a le WIFI qui fonctionne bien. Enfin ça dépend des moments.
  - Le site de l'école est mis à jour régulièrement. Il comporte les procès-verbaux des Conseils d'école ainsi que divers documents sur la vie de l'école. Il diffuse des informations et propose aux familles de voir leurs enfants en activités, en sorties quand il peut disposer de photos et de textes. Beaucoup de classes ont leur propre blog.
- L'école élémentaire Jean Jaurès a déposé 9 projets de VNI ces dernières années dont 2 nouveaux cette année.
- Nous devons avoir un VNI installé l'année dernière au mois de juillet qui a été reporté à la Toussaint car la Mairie attendait de savoir si elle obtiendrait de nouveaux budgets pour installer d'autres VNI. Puis cela a été reporté en février et enfin en avril.
- La mauvaise nouvelle c'est que la collègue qui devait l'avoir cette année ne l'a toujours pas et ne sait pas quand elle l'aura, en avril ou en juillet... (voir article suivant)
- La bonne nouvelle c'est que nous devrions avoir, non pas un VNI, mais trois VNI, et les autres classes qui seront équipées seront celles de Mme DOUEZ (CPC) et de M. MARCHAND (CM1B) (dans l'ordre des projets déposés ces dernières années).

- L'ensemble des tablettes est utilisé par les classes.  
Néanmoins deux tablettes ont disparu. Nous n'en n'avons plus que 11 (au lieu de 13).  
Mme LEHERICY s'est portée volontaire pour gérer la flotte des tablettes mairie.  
Nous devrions également avoir une nouvelle dotation de 14 tablettes. Par ailleurs, le logiciel (Book Creator) sur lequel ont travaillé les élèves a été supprimé suite à des mises à jour. Donc tout le travail des enfants a disparu.

## **12) - Travaux prévus présentés le 11 février 2022 :**

Le vendredi 11 février, une présentation de projets de travaux sur l'école qui doivent avoir lieu aux vacances d'avril et pendant les grandes vacances a été faite aux deux directions d'école.

Il est prévu une extension de la cantine en maternelle qui prendra de l'espace sur la garderie (IFAC) installée au rez de chaussée.

De ce fait l'IFAC va s'étendre sur le rez de chaussée et prendre deux salles qui appartenaient à la maternelle, dont la salle de classe de Mme WERHLÉ.

La maternelle a donc besoin d'une salle de classe.

La mairie a prévu de nous prendre une salle, la salle 109 qui est la classe de Mme SACHOT.

Pour mémoire Mme SACHOT avait déménagé déjà de classe au mois de juillet pour avoir le VNI (qu'elle n'a pas eu).

La Mairie a prévu de prendre au RASED la salle 106 que les maitres E (Pédagogique) et G (comportement) occupent, pour l'équiper en salle de classe élémentaire.

Cette salle est un peu plus petite que les salles habituelles du fait de la cheminée centrale de l'école.

M. DRETZEN, maitre pédagogique (E) s'oppose au fait de perdre cette salle qui possède tout le matériel du réseau d'aides depuis des années et qui est idéalement aménagée et placée pour les élèves suivis par le RASED.

Réunie en Conseil des maitres préparatoire au Conseil d'école le mardi 8 mars, l'équipe pédagogique émet son étonnement de ne pas être consultée bien en amont avant toute prévision ou décision de travaux qui impacte l'espace de l'école élémentaire et émet un avis défavorable au fait de perdre une salle de classe. L'équipe soutient également M. DRETZEN et le RASED qui souhaite garder cette salle.

Les parents demandent à être prévenu en amont des différents projets et regrettent le manque de communication de la mairie et la non réponse ou réponse tardive aux différentes demandes. Ils se plaignent également de l'inactivité de la mairie.

Les parents demandent à revoir la carte scolaire qui date de 2004.

Il est bon de rappeler que les effectifs continuent de monter ces dernières années et qu'il y aura sans doute besoin d'une autre salle de classe dans les années à venir.

Mme L' IEN va être mise au courant et nous espérons pouvoir trouver une solution qui convienne à tout le monde mais cela risque d'être compliqué.

L'équipe enseignante demande le soutien des parents. Les parents soutiennent l'équipe.

Il y a une réunion de prévue le 30 mars avec la mairie et les parents.

### **TRAVAUX CONSIDÉRÉS COMME URGENTS**

#### **13) - Travaux demandés au précédent Conseil d'École : RAPPEL**

### **TRAVAUX CONSIDÉRÉS COMME URGENTS**

*Réponses téléphoniques de Mme GRANIÉ en novembre 2021*

• Du fait de l'actualité et du plan VIGIPIRATE ATTENTAT toujours en cours, l'équipe pédagogique met en première urgence :

**a) - l'occultation des grilles de l'école.**

**-> demande non retenue au BP 2021, représentée au budget 2022**

**-> Les parents d'élèves insistent sur cette demande (redemandée en réunion avec la mairie en janvier 2021 pour trouver une solution moins onéreuse mais qui puisse être mise en place rapidement) (juin 2021)**

**-> novembre 2021 : représentée au budget 2022**

**-> mars 2022 : représentée au budget 2023**

**b) Les plafonds de plusieurs classes ont des fuites, l'eau coule en classe dès qu'il pleut.**

**-> *Intervention réalisée le mercredi 10 mars 2021 pour colmater les fuites de façon provisoire.***

**-> *Budget de 160k€ pour la réfection de la toiture, acté mais gelé pour l'instant du fait des événements du COVID qui ont demandé des frais supplémentaires à la commune.***

-> Les parents d'élèves demandent une date précise de la réalisation des travaux, étant donné que cela a été mis au budget...

-> En date du 22 mars (donc ce jour), une dalle de polystyrène imbibée d'eau s'est disloquée et est tombée sur une table, heureusement pendant le temps de midi quand il n'y avait pas d'élèves. De l'eau a coulé pendant longtemps dans un seau.

-> 22 mars : fuite au niveau d'un néon, l'eau s'écoule sur le bureau.

-> Il est vraiment urgent de réparer la toiture de l'élémentaire Jean Jaurès.

Réponse : Les travaux d'isolation et de couverture devraient commencer à l'été 2022 en élémentaire. Au cours de l'été 2022, il y aura le changement des huisseries extérieures des circulations. (Juin 2021)

-> novembre 2021 : idem.

-> mars 2022 : colmatage sur les 2 classes salle 210 et salle 208.

Mais l'enduit est prêt à s'écrouler et donc on ne peut pas placer d'élèves aux alentours. La salle 205 fuit également.

### **c) Demande d'insonorisation et/ou d'extension du préau actuel (étude à faire).**

Le bruit qui règne sous le préau est insupportable. La santé des enfants est donc en jeu.

Il pourrait être intéressant de doubler la surface du préau en créant un nouveau préau sur le terrain situé derrière la cour. D'autant que le nombre d'élèves est en constante augmentation, ce qui accentue les risques.

-> **demande non retenue au BP 2021, représentée au budget 2022**

-> novembre 2021 : **représentée au budget 2022**

-> mars 2022 : **représentée au budget 2023**

### **Rappel des travaux demandés depuis juin 2019 :**

#### **a) Stores occultants :**

7 classes ont été équipées (d'une moitié des fenêtres de classe) en avril 2019.

**L'équipe pédagogique souhaite que l'ensemble des classes soient équipées dans les années à venir (à programmer sur 3 années ?) pour occulter totalement la lumière.**

-> Refus de la mairie pour équiper le reste des classes d'un volet roulant.

*Demande du Conseil d'École que le projet soit maintenu comme promis en avril 2019.*

*Demande soutenue par les associations de parents.*

-> **Demande non retenue au BP 2021, représentée au budget 2022.**

-> **Priorité aux classes avec tableau numérique.**

-> Deux classes devraient être équipées l'année prochaine, auront-elles un store occultant ? Ainsi que la classe de Mme LAMBALIEU ?

Mais par souci d'équité, nous voulons que l'ensemble des classes soient équipées car tout le monde projette dans sa classe.

-> novembre 2021 : Les classes qui seront équipées de VNI auront un store occultant.

-> mars 2022 : Les classes de : M. Marchand, Mme Sachot (directement dans la classe 106) et Mme Douez sont prioritaires car ces 3 classes vont être équipées de VPI .

## **b) Réfection des couloirs et des cages d'escalier**

-> **Besoin complètement partagé par la mairie.**

-> **Remplacement des huisseries au préalable, représentée au budget 2021 et peintures au budget 2022.**

-> novembre 2021 : **peintures au budget 2022.**

-> mars 2022 : **peintures au budget 2023.**

## **TRAVAUX CONSIDÉRÉS COMME MOINS URGENTS**

### **a) Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2**

Il faut que la Direction rencontre le service ACSA pour étudier la faisabilité du projet et les règles de sécurité.

-> *Présenté au BP 2021, mais pas acté*

-> *Discussion sur des panneaux de basket accrochables proposés par la mairie. En attente du nom de l'école qui les utiliserait. L'équipe pédagogique souhaite un traçage au sol et de vrais paniers de basket entre les deux terrains de hand-ball.*

-> **Arbitrage BP 2022**

-> novembre 2021 : **Arbitrage BP 2022**

-> mars 2022 : **Arbitrage BS 2022**

### **b) Les lignes devaient être retracées pendant les vacances d'été : cela n'a pas été fait.**

Cela devait être fait aux vacances de printemps : toujours pas fait.

-> *Une planification devrait être faite à partir du 29 juin. Demande réitérée.*

-> **Indiqué comme fait sur le rapport au représentant mairie.**

Or cela n'a pas été fait. Seuls les numéros au sol ont été réalisés.

-> *Est-ce que cela pourra être fait cette année ?*

*Réponse : peut-être cet été (juin 2021)*

Les lignes n'ont pas été retracées.

-> novembre 2021 : pas de réponse apportée

-> mars 2022 : pas de réponse apportée

### **c) Local à vélo et lieu de stockage de matériel de sport.**

Création d'un lieu de stockage de matériel de sport.

Ce local pourrait être groupé avec un local à vélo. (activité vélo au programme des cm2)

-> **Une installation a été faite à l'extérieur de l'école**

-> *L'équipe pédagogique préférerait une installation à l'intérieur de l'école comme celle de l'école élémentaire Langevin.*

*Réponse : arbitrage BP 2022 (juin 2021)*

-> novembre 2021 : Les maternelles vont être équipées de locaux à vélo et ensuite les élémentaires.

-> mars 2022 : Les maternelles vont être équipées de locaux à vélo et ensuite les élémentaires.

### **d) Gros mobilier :**

Demande de renouvellement de classe pour la classe de Mme PRODHOMME

-> mars 2022 :

#### e) Rappel des demandes des Conseils d'enfants de l'année 2019-2020 :

- Une sonnerie électrique -> BP 2019 : refusé ; BP 2020 : refusé
- Des paniers de basket -> BP 2019 : refusé ; BP 2020 : refusé
- ➔ refusé : repropose au BP 2022

-> novembre 2021 : Des tests d'installation de sonnerie vont être effectués dans plusieurs écoles avant d'être généralisées.

-> mars 2022 : même réponse

#### Petits travaux de réparation :

Ils sont en général rapidement effectués dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria.

**Merci aux différents services de la mairie !**

#### 14) **QUESTIONS DES PARENTS D'ÉLÈVES** (dont la réponse n'est pas ci-dessus) :

API et FCPE :

##### Questions organisation de l'école

- Quels sont les effectifs prévus pour l'année prochaine ?

**À l'heure actuelle nous avons 351 élèves.**

**Les prévisions remontées fin novembre sont de 366 élèves prévus.**

**81 CP – 64 CE1 – 82 CE2 – 73 CM1 et 66 CM2**

- Y a-t-il eu une évolution du nombre d'enfants par classes au fil de l'année ?

**À la rentrée nous avons 358 élèves.**

**À l'heure actuelle nous avons 351 élèves.**

**Il y a eu 11 radiations depuis la rentrée ce qui est très important et seulement 4 inscriptions.**

**Pour rappel le seuil d'ouverture/fermeture est 358.**

- Les enfants en difficulté ou avec particularité sont-ils correctement accompagnés ?

**Nous faisons au mieux avec les moyens qu'on nous donne.**

**Mais non, il faudrait avoir plus de moyens pour être plus efficace :**

- des classes moins chargées (25 maximum)
- des AESH suffisantes et avec un nombre d'heures suffisant (plus que 6 heures d'aide) pour accompagner les élèves à besoins particuliers

- Y a-t-il un impact (positif ou négatif) pour eux / pour les autres élèves de classe/ pour les professeurs ?

**Forcément négatif, pour tout le monde.**

- Comment va l'équipe pédagogique dans ce contexte qui s'allège ?

**L'équipe est un peu fatiguée/désabusée.**

- Y aura-t-il une belle fête d'école en fin d'année ?

**Belle, fantastique, incroyable, émouvante. Oui une fête d'école est prévue le Vendredi 1<sup>er</sup> juillet si les conditions sanitaires le permettent ! Appel aux volontaires très rapidement.**

- Existe-t-il une journée découverte du Collège Colette pour les CM2 (hors contexte sanitaire) ?

**Pour l'instant en date du 7 mars, il est prévu pour les élèves une visite du collège le mardi 17 mai de 9h à 11h sans restauration à la cantine.**

- Est-ce que l'API joue un rôle associatif au collège et lycée attenant ?

**Oui l'Api et la FCPE sont présentes au collège et au lycée.**

- Commande de chocolats de pâques : y a-t-il assez d'argent pour les classes découvertes ?

**Non il n'y a pas assez d'argent. Actuellement 874 euros.**

**Un mot pour les chocolats de Pâques a été distribué normalement dans tous les cahiers.**

**Pour l'instant, nous n'avons pas fait les comptes sur les besoins d'aides exactes pour les classes de découverte et autres projets, mais la Coopérative de l'école a toujours pas mal d'argent sur son compte.**

- Peut-on prévoir une collecte pour l'Ukraine ?

**Nous devons contacter M. BOUHEBEN, élu, qui avec M. « PATATE » a organisé un convoi vers la Pologne.**

### **Questions concernant la cantine et temps méridien**

*Réponses de Mme FRANCISQUE, responsable du temps méridien*

- Grâce à la réservation préalable, les quantités par enfant et l'organisation du temps méridien sont-elles mieux maîtrisées ?

**-> réponse mairie : Il existe une commission des menus à laquelle les parents peuvent assister. L'école Ferry a remarqué une nette amélioration des repas/menus.**

- "Cela fait plusieurs fois que je passe aux abords de l'école pendant ce temps méridien et que j'observe des enfants en tee-shirt avec le temps qu'il fait. Même si je sais que les enfants sont grands, est-il possible que les animateurs leur rappellent qu'on ne se met pas en tee-shirt à cette époque !"

**Les surveillants leur rappellent régulièrement, mais une fois le dos tourné, les élèves en question enlèvent de nouveau leurs manteaux, pull, sweat !!!**

**Pouvons-nous espérer avoir la collaboration des parents pour les sensibiliser toutes les familles à ce sujet ?**

- La quantité servie semble ne pas être suffisante.

**Pourtant le dispositif "faim de loup, faim d'oiseau" est toujours de rigueur.**

**Merci de le rappeler aux parents pour qu'ils le disent à leurs enfants.**

**→ Les parents demandent de revenir à entrée/plat/dessert d'autrefois car ce n'est pas suffisant.**

- On a enlevé une entrée ou un dessert du menu du jour tout en gardant le même prix, c'est sur la base de quelle logique ? Est ce qu'on peut revenir sur un système entrée, plat, dessert systématiquement, cela permettra au moins quand le plat n'est pas apprécié par les enfants qu'ils puissent prendre une entrée et un dessert.

**Voir avec la mairie.**

**-> réponse mairie : Pas de réponse apportée suite au fait qu'un parent d'élève s'est énervé en criant que la Mairie apportait toujours les mêmes réponses.**

- Repas pas très bons, mon fils ne mange quasiment rien, il est nécessaire d'améliorer la qualité des repas servis.

**Voir avec la mairie.**

**-> Réponse mairie : idem**

- Concernant le temps méridien, assurer une meilleure vigilance de l'équipe encadrante pour la surveillance des enfants.

**Ce point sera rappelé à l'équipe encadrante.**

- Les élèves qui déjeunent au dernier service n'ont pas le temps de manger. Ils déposent généralement leurs plateaux sur la table pour commencer à manger au moment où le portail de l'école réouvre (13h20) ...

**S'il y a eu du retard dans le service, la Responsable Mme FRANCISQUE s'est toujours arrangée avec M. GIROUX, responsable du service cantine, pour leur laisser le temps nécessaire et puis les enseignants sont prévenus des éventuels retards.**

**→ Les parents reprochent le fait que certains élèves mangent à 13h20 alors qu'ils arrivent à l'école à 7h30, donc ça fait beaucoup trop tard et ils doivent manger trop vite.**

- Le personnel de la cantine les presse à manger, les élèves sont stressés et certains ont mal au ventre.

**Ce point sera revu avec le personnel de cantine. Serait-il possible que les enfants à qui on demande de se dépêcher viennent en parler avec Mme FRANCISQUE, la responsable qui s'entretiendra alors directement avec le surveillant en question.**

- Par ailleurs, pour la classe de M. Marchand et Mme Maitrias, les élèves ont pour consignes de monter en classe dès l'ouverture du portail. La semaine dernière une dame de la cantine a dû prévenir les professeurs que les élèves auraient du retard pour rassurer certains d'entre eux qui avaient peur d'avoir une croix.

**Mais quelle est la question ? C'est une remarque déplacée.**

**Aucun n'élève n'a pris de croix pour être arrivé en retard. M. Francisque prévient l'équipe lorsqu'il y a des retards.**

**Le fait de monter à 13h20 leur permet de ne pas être stressé en arrivant en classe.**

## Questions pour la mairie

- L'éclairage dans l'enceinte scolaire (portail principal élémentaire) et avenue de Tobrouk (Ecole /résidence Aboukir ) est insuffisant, notamment de novembre à février le matin comme le soir . Au vu du nombre d'enfants rejoignant les 4 établissements scolaires de l'avenue, il est important d'y remédier pour leur sécurité.

### **Les services de la mairie vont passer.**

- Qu'en est il de la sécurité routière aux alentours de l'école, est il toujours un sujet non prioritaire pour la mairie, comment se fait l'estimation du besoin ou pas d'apporter plus de sécurité aux alentours de l'école ?

**Réponse mairie : Il y a des barrières devant l'école, et il y a un feu tricolore.  
Que peut-on faire de plus ? Quelle est la solution ?**

**Les parents remontent aussi le problème du stationnement aux abords de l'école.**

**Réponse mairie : Il n'y a pas assez d'agent de police pour assurer la Sécurité ou verbaliser.**

- Aujourd'hui, ce sont les enseignants qui réalisent les séances de sport aux élèves. Dans certaines communes, se sont des encadrants sportifs spécialisés qui gèrent ces créneaux. Cela permet aux élèves de faire une vraie coupure avec l'enseignant qui est plus ou moins friand de ces activités. Est ce possible de faire appel à des intervenants extérieurs pour ces activités ou autres tel que l'anglais ou même l'art plastique?

**Les enseignants sont polyvalents. Des associations sportives viennent de temps en temps à l'école. Les enseignants souhaiteraient un surveillant de baignade supplémentaire pour la surveillance de la piscine.**

S'ensuit un apéritif offert par les fédérations de parents en salle des maitres...

*Compte-rendu, relu par*

*MME RODRIGUES*

*Représentant la Mairie,*

*MME BIDOIS (API) et M. SAVRY (FCPE)*

*Représentants les fédérations de parents d'élèves*

*et l'Équipe Pédagogique de l'École.*

**Judi 17 mars 2022,**

Les secrétaires de séance

Mme VIGOUROUS - MME PRODHOMME



Le Directeur de l'École Jean Jaurès  
M. MELOT Eric

